

Landeshauptstadt Stuttgart
Der Oberbürgermeister
GZ: OB 6233 - 02.00

Stuttgart, 11.03.2024

Beantwortung zur Anfrage

Stadträtinnen/Stadträte – Fraktionen Freie Wähler-Gemeinderatsfraktion
Datum 05.10.2020
Betreff Auswirkungen einer Umleitungsstrecke auf die durch die Fahrradzahlstelle König-Karls-Brücke gemessenen Radlerzahlen

Anlagen

Text der Anfragen/ der Anträge

1.

An der Zählstelle an der König-Karls-Brücke ließ sich im gesamten Jahr 2020 ein erhöhtes Radverkehrsaufkommen gegenüber den Vorjahren feststellen. Erstmals wurden im Verlauf eines Jahres mehr als 1.000.000 Radfahrende auf der König-Karls-Brücke registriert. Ab Ende Juni 2020 wurde die Uferstraße auf der Westseite des Neckars für den Radverkehr gesperrt.

Es lässt sich zwar erkennen, dass Ende Juni ein weiterer Anstieg der Zahlen erfolgt, jedoch liegen die bereits vor der Baustelleneinrichtung erhobenen Zahlen deutlich über dem in vorangegangenen Jahren erhobenen Aufkommen. Es lässt sich ferner feststellen, dass der Anteil der Radfahrenden, die auf der Achse Wasenufer – König-Karls-Brücke im Zweirichtungsverkehr unterwegs sind, im Verhältnis zur Gesamtzahl der auf der König-Karls-Brücke fahrenden Radlerinnen und Radler von ca. 22 % im ersten Halbjahr 2020 auf ca. 32 % im zweiten Halbjahr anwuchs. Es lässt sich somit zwar ein Effekt der Sperrung der Uferstraße feststellen, jedoch zeigt sich, dass auch in allen darauffolgenden Jahren ohne Sperrung der Uferstraße jeweils mehr als 1.000.000 Radfahrende gezählt werden konnten. Somit hat die Umleitungsstrecke keinen wesentlichen Anteil an einem erhöhten Radverkehrsanteil auf der König-Karls-Brücke, sondern es auf andere Faktoren zurückzuführen ist.

2.

Aufgrund fehlender Zählstellen in diesem Bereich kann eine absolute Anzahl nicht ermittelt werden.

3.

Die Uferstraße hat für den Radverkehr eine besondere Bedeutung, da auf dieser im Zielkonzept der Hauptradrouten die Route 11 verläuft. Auch wird ausgehend von der

Machbarkeitsstudie zu Radschnellverbindungen auf der Uferstraße untersucht, dort eine solche Radschnellverbindung in Richtung Esslingen einzurichten.

Dr. Frank Nopper

Verteiler
<Verteiler>